

平成29年 議会報告会「市民と語る会」開催状況

月日	時間	会場名		参加者数	担当
6月16日(金)	13時30分～	本荘地域	鶴舞会館	18	2班
	18時30分～	東由利地域	有鄰館	18	2班
6月17日(土)	13時30分～	本荘地域	職業訓練センター	9	5班
	18時～	西目地域	シーガル	22	5班
6月20日(火)	18時～	大内地域	大内農村環境改善センター	20	3班
6月21日(水)	18時～	鳥海地域	紫水館	21	3班
6月22日(木)	18時～	矢島地域	日新館	31	1班
6月27日(火)	18時～	本荘地域	市民交流学習センター	20	1班
6月29日(木)	10時～	由利地域	善隣館	62	4班
	18時～	岩城地域	岩城会館	17	4班
				238	

■班編制

1班	村上 亨、佐々木慶治、高橋信雄、梶原良平
2班	伊藤 岩夫、佐藤 勇、伊藤順男、佐藤譲司、土田与七郎
3班	今野英元、大関嘉一、三浦 晃、三浦秀雄、佐藤賢一
4班	佐々木隆一、井島市太郎、吉田朋子、高野吉孝、渡部聖一
5班	長沼久利、高橋和子、湊 貴信、渡部専一、渡部 功

矢島コミュニティセンター「日新館」(矢島地域)

質疑、意見、要望

矢島高校への通学で、由利高原鉄道を利用した場合、通学費が高いことがネックとなっている。

JRを利用している他の高校と比較して通学定期は倍以上の金額となっている。

近年の定員割れの一因にもなっているものと考える。

由利高原鉄道を利用する高校生へ通学費の支援ができないか、矢島まちづくり協議会や保護者の要望も多いので検討してほしい。

由利高原鉄道のバス事業については、地元業者には説明がなかった。
はじめから由利高原鉄道ありきでは、良くないのではないか。

由利高原鉄道のバス事業で、山菜採りやキノコ取りを組み合わせた事業を検討してみてはどうか。

素人では難しいと思うので、ある場所に連れて行くことや栽培と組み合せても魅力があると思う。

缶詰や加工と結びつけて6次産業化も良いのではないか。

あく抜き名人や案内人を付けるなどの企画も考えてみてはどうか。

市民交流学習センター（本荘地域）

質疑、意見、要望

おもちゃ美術館として整備される旧鮎川小学校は、元々中学校だったが中学校のメモリアルとなるものがないので検討してみてはどうか。

移住定住に県人会の人脈を活用した取り組みを考えてみてはどうか。

防災公園整備では、アリーナの命名権を考えているのか。

本荘清掃センターについて、前に市では、基幹改良の10年後にはこの場所から移転するとの説明があった。寿命が来たら、別の場所に移転するよう議会も認識してほしい。

大沢川には沢筋が4本もあり、子吉川が増水すると水門が閉じられ、内水で田畠が毎年のように冠水して被害が出る。清掃センターに行く道も冠水する。市当局には現状の把握と改善を要望する。

小学校の統合問題について、見方によって評価は異なる。小規模校は悪い点ばかりではない。

循環バス、コミュニティバスの利用について、隣接の曲沢や前郷にはあるようだが、石沢地区の鮎瀬、鳥川、櫛引にはその路線がない。どうにかできないか。

コミュニティバスの在り方で、路線バスやタクシーとの住み分けが必要だと思う。

ほとんどの地域で100円の運賃だが200円では高すぎて、往復で400円にもなる。100円で利用者が増えると思うし、ラッピングや車内広告にも力を入れて取り組んでほしいし、65歳以上運賃を100円にできないか検討してほしい。

鶴舞会館（本荘地域）

質疑、意見、要望
・鳥海ダム建設は何年かかる 予定か?取付道路等含めると20~30年もかかるのではないか。
・おもちゃ学芸員養成講座と矢島カップMtの日程が重なっている。救済措置は考えているか。
・受動喫煙防止条例の制定を望む。
【要望事項】
・河川公園の管理をマナーも含めて改善を望む。
・黒森貯水池近辺への不当投棄の監視強化を望む。
・本荘の方言をイントネーションも含めた保存を。
・鮎川新駅について、できない理由を述べるのではなく、何とすればできるかを考えてほしい。

有鄰館（東由利地域）

質疑、意見、要望
・地域公民館活動の状況と市の補助金は。（補助金無くなると聞いている）
・移住・定住施策で、受け入れ側と移住者側の仕事等のミスマッチがないか。
・総合防災公園のアリーナ運営経費が高いようであるが、今後の見通しを聞きたい。
・議会広報（市広報）の字体が小さく読みづらい、検討できないか。
【要望事項】
・移住定住への助成金を他の自治体より増額できないか。（他市より低額なのでは）
・コミュニティーバスについては、乗車人数により減便・廃止などをしないでほしい。

大内農村環境改善センター（大内地域）

質疑、意見、要望

公共施設等総合管理計画に議会としてどのように対応していくのか。町内会館の望ましい譲渡はどうあるべきか。

この計画は平成28年4月の大内地域町内会長会議で計画書が示されている。特に公民館は譲渡ということだが老朽化している。地元の会館は下水道があるが予算がない。譲渡する場合はこういったことも念頭に整備して譲渡していただきたい。

議会報告会の開催経費予算額と参加者20人の感想は。

議会報告会というタイトルが堅い。市民と語るのであれば、空き家バンクと移住はどうなっているのか、総合防災公園を作っても税収がないのにどうなっていくのか、由利高原鉄道の赤字など、もっとざっくばらんに話し合えるような会ならよい。

定住とかいろいろな問題をどう考えているのか聞きたい。実際空き家に住んでいるのか。

紫水館（鳥海地域）

質疑、意見、要望

米の個別所得補償の廃止について来年度以降も継続できる方向での議会対応をお願いしたい。
(要望)

克雪についての認識を共有できればと思うが、どのような認識を持っているか。

総合的克雪・利雪・親雪について、共助組織の設立、活動事業に対する支援が謳われているが、スタンスは。

計画は平成33年度までだが見える形で示してほしい。雪下ろしも年1回くらいは公的支援がほしい。(要望)

移住定住促進事業で移住した人はどこからどこの地域に移住したのか。家族構成は。

由利本荘市に今残っている若者が今後も残っていくために議員はどのような方向付けで進めようとしているのか。

地域の企業をどう考えるか。賃金の低さ、若者の平均賃金が分かるか。調べたことがあるか。職場があっても正職員にならない方が多い。実態を調査し、集中してやっていただきたい。
(要望)

総合防災公園事業は期待している。経営は直営か第三セクターか。

善隣館（由利地域）

質疑、意見、要望

木のおもちゃ美術館について

- (1) 年間維持費(指定管理料)、入館料はいくらになるのか。
- (2) 鮎川新駅は必要である。出来ない話は聞きたくない。
- (3) 以前にあった鮎川鳴瀬台の橋を復元させるべきである。
- (4) おもちゃ美術館は大賛成で、期待している。今後も大人の登校日は続けるのか。
- (5) 市民にもっと P R して欲しい。

本荘清掃センター運転管理業務委託事業について

- (1)業務委託契約金額について、焼却処理施設業務と、不燃物処理施設業務の内訳を教えてほしい。
- (2)8年間の業務委託が終了した後はどうするのか。
- (3)指定管理により経費が安くなければ、ゴミ袋を安くしてほしい。

上水道と簡易水道の経営統合について

- ・上下水道は文化生活のバロメーターであるが、特に石脇の公共下水道が遅れている。

総合防災公園整備事業について

- ・アリーナに何人宿泊できるか。

洋上風力発電について、議員は誰も反対しなかったのか。

コミュニティバスをもっと便利に。

市議会議員としての今の人生観、幸福感とは。

岩城会館（岩城地域）

質疑、意見、要望
木のおもちゃ美術館整備事業について (1) 国道 108 号の入口に、今から看板を建てたらどうか。 (2) 木のおもちゃ製作講習会などの開催告知が弱い。ケーブルテレビでの放送時間が短い。
本荘清掃センター運転管理業務委託事業について ・業務委託に薬品が含まれているか。
移住・定住促進事業について (1) 人生の楽園(テレビ朝日・土曜日)で、東由利へ定住した人を紹介した番組をみた。 インターネットだけでなく、TV 番組で全国発信出来ないか。 (2) 移住・定住は全国の市町村で実施している。奨励金を増やすと移住が増えるのか。 予算措置をしても定住が増えるほど本市の魅力はないのか。
その他 ・岩城地域は、合併以前から見ると火が消えたように寂しくなっている。他の地域はどうか。
真田丸その後の観光振興について【要望】 ・昨年行われた全国フットパスでは、県外から約 100 名の参加者があった。小規模でも継続事業にしたらどうか。

職業訓練センター（本荘地域）

質疑・意見・要望

総合防災公園管理運営の年間収支計画での1億4千600万円はかかり過ぎではないか、もっと改善すべきだ。

石脇地域の者ですが、大変ありがたい施設と思っています。子供達のためにも将来オリンピック選手でも誕生すれば、地域としても、市としても元気が出ると思います。施設をどう活用していくのか考えながら、地元としても何かやれる事に協力していきたいと思っている。（意見）

本荘清掃センター運転管理業務委託事業について、管理を委託した場合と自前でした場合の違いを教えてほしい。

議員の行政視察について、遠くの方に視察に行っているように思われるが、近くでも同じような視察先があるのではないか、宿泊に温泉地を利用しているのではないか、ビジネスホテル等を利用し、経費の節減をすべきでないか。

行政視察は他県の先進地を、特に主な都市を視察し、本市と重ね合わせて進んでいる所を取り入れて市を変えてほし。（要望）

石脇通り線は道路幅が狭い上、大型車も増え、防災公園が完成すると更に車が増えるものと思います。

由利橋から国道7号までの道路の拡幅改良をしてほしい。

本荘駅の計画はどう進められているのか、又、駅東側の道路改良等はどうなっているのか教えてほしい。

北部学校給食センター建設をなぜしなければならないのか教えてほしい。

コンビニ製造ライン24時間稼働工場の誘致をして、雇用の確保につなげてほしい。

防犯灯をLED化し、明るくする事は良い事であるが、事件・事故・不審者など犯罪軽減や解決のためにも主な路線や市役所、町を見渡せる様に主な施設に防犯カメラを設置してほしい。

海洋風力発電の事業計画があるようですが、風向きによって結構羽根の音が気になります。

また、海に風車が並んだ場合、美観的にはどうなのか、環境など十分吟味して進めてほしい。

羽後本荘駅からいなほの1番で新潟に行っても3番目の新幹線しか乗る事が出来ません。

もっと便利になる様に働きかけてほしい。（要望）

西目公民館シーガル（西目地域）

質疑・意見・要望

総合防災公園の維持管理費が高いことは議会も知っていて進めてきたのか伺いたい。維持管理費が赤字でも公共事業では仕方ないとも思いますが、少子化の中で未来に向けて見通しが見えないので。今後のこととも議会で十分に考えて進めていただきたい。

人口減少の中で、将来を考えれば市でも公共施設を減らしていかなければならぬと思いますが、どのように考えているのか。

パーキングエリアの内容をもっと詳しく説明していただきたい。インターも設置してほしいのですが、パーキングエリア活用について、各議員の考え方を教えてほしい。

幼保一体化についてお願いでもあります、由利本荘市で唯一の公立幼稚園で、西目では子供達の減っていない地域もあります。教育を大切にする地域ですので、民営化しても教育の質を下げないように進めていただきたい。

今日の議会報告会の様な場合、午後6時から7時半までの1時間30分の時間外手当が議員の方々に支払われるのか。